

Fecha: 12-01-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: La división en el PC por el desmarque de Jara y sus primeros pasos para posicionar su liderazgo tras la derrota

Pág. : 10

Cm2: 698,8

VPE: \$ 6.952.154

Tiraje:

78.224

Lectoría:

253.149

Favorabilidad:

No Definida

**David Tralma**

No todos los militantes del Partido Comunista quedaron conformes con la crítica que lanzó la exabanderada presidencial de la colectividad, Jeannette Jara, a la propia tienda política de Vicuña Mackenna 31.

En el marco del inicio de la tradicional Fiesta de los Abrazos de enero -que esta vez se hizo en el estadio Leonel Sánchez de Recoleta-, la exministra del Trabajo dijo este sábado: "El sector donde yo milito tiene una tarea pendiente en el tema de las relaciones internacionales y cómo se promueven los derechos humanos en todos los países, independiente de la bandera que tengan", dijo.

El desmarque de Jara con las ideas de su partido se concentró en un tema delicado para los comunistas, quienes han defendido estos últimos meses a los regímenes venezolano y cubano, a contrapelo de lo que marcó públicamente la propia Jara durante su candidatura y lo que han defendido dentro del gobierno del presidente Gabriel Boric otras figuras del PC como Camila Vallejo.

En la Fiesta de los Abrazos de este fin de semana, sin ir más lejos, no fueron pocos los stands con banderas de Cuba y consignas en favor de Fidel Castro y Ernesto Guevara.

En ese sentido, el timonel del PC, Lautaro Carmona, con quien Jara ha discrepado abiertamente en más de una ocasión, evitó polemizar con ella durante este domingo, pero reforzó que si bien él está atento a las expresiones de la exministra, "también escucha con respeto las opiniones de otros dirigentes nacionales".

"Una cosa es la misión que ella tiene y la formulación que hace, que nosotros la respetamos y la respaldamos, por acuerdo nuestro, en tanto líderesa de una coalición que fue históricamente la más amplia que ha tenido Chile, desde la DC hasta el PC. Otra cosa es el PC, partido origen de Jeannette que tiene su mirada, su posición", agregó el exdiputado en entrevista con TVN.

Además, reafirmó la postura de no inmiscuirse en los procesos de otros países, como Venezuela, lo que va en línea con lo que se resolvió en el último congreso del partido.

En su habitual entrevista de Radio Nuevo Mundo, Carmona también le respondió a Boric por decir que en Cuba "no hay democracia". Con el presidente, a diferencia de Jara, el timonel PC sí subió el tono. Tildó sus palabras de "muy descalificadoras" y "no estamos de acuerdo, le diremos todas las veces que no estamos de acuerdo. Nos parece un error, una equivocación".

Si bien evitaron mencionar a Jara, en la bancada de diputados del PC sí hubo voces disonantes con la postura que salió a marcar la exministra.

La jefa del comité parlamentario, Lorena Pizarro, planteó que ella, desde muy niña, entiende "que la discusión es colectiva, que tuvimos un congreso donde se discutió la política internacional del partido. Nosotros debemos poner un mayor énfasis en la no intervención en los pueblos de América. Esto acostumbrada desde los 11 años a que las

# La división en el PC por el desmarque de Jara y sus primeros pasos para posicionar su liderazgo tras la derrota

**La excandidata presidencial** del oficialismo planteó que su partido tiene una "tarea pendiente" en materia internacional y cómo se promueven los DD.HH. Su visión transparentó, una vez más, la división de la tienda en este tema y despertó recelo de los dirigentes que prefieren dar estos debates de forma privada.



► La excandidata Jeannette Jara durante la Fiesta de los Abrazos del PC.

discusiones se hacen en la interna. Solo recordar que nuestro partido viene saliendo de un congreso".

"En materia de derechos humanos, cuesta encontrar un partido que tenga mayor convicción en su defensa y promoción considerando nuestra historia reciente", agregó el diputado Matías Ramírez.

Daniela Serrano, subjefa de la bancada, indicó en tanto que lo dicho por Jara "lo tomamos con naturalidad. Siempre creo que las autocriticas son necesarias, pero no solo a nivel internacional, sobre todo después de una elección como la que vivimos".

"Como en cualquier fuerza política, siempre hay debates que se actualizan, pero ese compromiso (con los DD.HH.) es parte central de nuestra identidad. Lo relevante hoy es sostener una política exterior basada en el multilateralismo, la autodeterminación de los pueblos y la defensa irrestricta de los DD.HH., sin dobles estándares", sumó la diputada Nathalie Castillo.

## El regreso de Jara

La reaparición de Jara en actividades polí-

ticas con prensa se dio en medio de la definición sobre su futuro político y su apuesta por retornar por estas fechas con apariciones espontáneas.

En su entorno apuntan a un factor primordial, pues esta semana la reforma de pensiones que ella encabezó tendrá un hito al aumentar el pago de las jubilaciones con la creación del seguro social. En ese sentido, sus cercanos creen que debe salir a capitalizar de alguna manera dicho logro, como ya lo ha hecho durante este año en relación al mismo tema a través de sus redes sociales.

La semana pasada, Jara se reunió en citas de camaradería con distintos colaboradores de su campaña, quienes no han dejado de escribirle tras la derrota presidencial para pedirle un café o algún espacio de distensión, donde también se habla, en menor medida, de política.

Así, la exministra se ha reunido con figuras como la exministra Laura Albornoz, la exsubsecretaria Nicole Cardoch, su amigo Marcos Barraza, entre otros. Casi todos -dicen los conocedores de estas citas- le plantean que ella debe jugar un rol de cara a la

## CARMONA REFUTA A BORIC POR SUS DICHOS SOBRE CUBA

El timonel del Partido Comunista, Lautaro Carmona, cuestionó las declaraciones del Presidente Gabriel Boric en el diario El País. En la entrevista, el Mandatario sostuvo que en Cuba "no hay democracia" y que "es un régimen de partido único y no hay libertad de expresión", aunque reconoció el impacto del bloqueo de Estados Unidos.

Al respecto, Carmona tildó de "muy descalificadoras" las declaraciones de Boric respecto del proceso cubano. "Nosotros hemos tenido que decir que valoramos que el Presidente es el titular de las Relaciones Exteriores. Sin embargo, desde nuestra mirada de simple partido, en ese aspecto nosotros no estamos de acuerdo. Y le diremos todas las veces que no estamos de acuerdo", dijo. Y agregó: "Nos parece un error, una equivocación".

Al mismo tiempo, reiteró que se mantiene la diferencia con la mirada que posee el Presidente respecto del tema, pero que no tienen problema en señalar que "ese no es el pensamiento de los comunistas".

oposición del gobierno de Kast, una idea que ella misma ha comenzado a transparentar en sus intervenciones por redes sociales.

Por ejemplo, en el saludo de Año Nuevo que compartió con sus seguidores, Jara afirmó que estaría "vigilante de lo que vaya a pasar" en 2026. Fuera de los colaboradores de su comando, el mismo presidente Boric posteó este domingo en su cuenta de X que "seguiremos caminando juntos con Jeannette".

Lo mismo hizo al hablarle al oficialismo este sábado: "Si nosotros queremos seguir y proyectarnos hacia el futuro, debemos hacer una reflexión incómoda pero descarnada, a fin de poder seguir avanzando".

Si bien Jara -dicen las mismas fuentes- entiende que lo natural es jugar un rol desde la oposición, el diseño respecto de cómo lo hará aún está en evaluación.

En ese sentido, transmiten que ella debe buscar un nuevo trabajo y que su interés no está centrado en la "pelea chica" al interior del PC, pese a ser integrante de la comisión política del partido y una voz disonante con la actual dirección de la colectividad. ●